

TORRES BLASCO

PALMA. El Consell Economic y Social -foro permanente de relaciones entre empresas y sindicatos al que el Ejecutivo de las Islas presentará sus proyectos- estará formado por 36 personas sobre las que ya existe consenso y cuyos nombres podrían hacerse públicos hoy de forma oficial.

Segun ha sabido este periódico, ayer tarde se produjo el acuerdo definitivo y ya sólo queda que, en su primera reunión, elijan a la persona que lo presidirá. Aunque hace unos meses se barajó que la UGT podría proponer entre sus representantes a Francesc Obrador, actual director general de Formación, este sindicato no lo ha incluido.

UGT, Comisiones, la Caeb -que propone entre otras personas a Isaber Guitart, su gerente- Plamen, asociaciones agrarias, grupos ecologistas, expertos nombrados directamente por el Ejecutivo, la Universidad y los tres consells insulares estarán representados en este organismo, cuya creación fue uno de los compromisos del llamado Pacte de Progrés.

De la pluralidad se su composición, que la Conselleria de Treball exhibe como principal virtud,

Nace el primer Consell Econòmic y Social

Govern, patronales y sindicatos pactan un òrgano plural que hoy se hará oficial

dan ejemplo algunos de los nombres que han sido pactados entre los representantes: Manuel Pellarra (UGT), Joan Riba (GOB), Carles Manera (UIB), el ex conseller Joan Mayol (propuesto por el Consell de Mallorca), José Navarro (CCOO), José Oliver e Isabel Guitard (Caeb).

Sindic de Creuges

Aunque no es descartable que se pueda producir alguna variación, este diario confirmó que ayer no se había incluido a Obrador para el Consell Economic y Social. Hay quienes señalaban que en realidad, las aspiraciones del director general y ex líder uge-

unas semanas se barajó con su candidatura, siempre mantuvo que podría tratarse de una filtración interesada.

Desde la Conselleria de Treball aparte de recordar que las direcciones generales estaban pactadas y que no convenía cambiar su adscripción- se señaló que se apostaba por un perfil más institucional o técnico. Que la UIB haya propuesto a Carles Manera parece indicar que este profesor podría ser el presidente. También se ha señalado a Joan Mayol.

Es posible que hoy mismo, que se reúne el Govern, se proceda al nombramiento de sus representantes. La idea era que así fuera. De no aprobarse hoy, quedaría pendiente para la próxima semana.

Es la primera vez que Baleares

dispondrá de un organismo de este tipo. En los años de gobierno del PP, la constitución de un foro de este tipo fue una reivindicación histórica de los partidos que hoy forman el Pacte.

El compromiso de la mayoría parlamentaria es poner en marcha otros organismos que deben completar el desarrollo autonómico y estatutario pero sobre los que no existe el mismo grado de consenso.

Uno de ellos es la Sindicatura de Cuentas y otro el Sindic de Creuges o Defensor del Pueblo autonómico.

El PP ha bloqueado de nuevo la elección del Sindic al haber supeditado su elección a la renovación del Consultiu y, a la vez, negarse a votar al catedrático Oliver Araujo en la terna que propone el Parlament.

Precisamente la próxima semana, la Cámara balear ha organizado un ciclo de conferencias sobre el papel de los defensores del pueblo. Coincide con la polémica sobre el papel del Defensor del Pueblo estatal, Enrique Múgica. Mística, del PSOE, fue nombrado por el PP y su gestión está resultando muy controvertida, sobre todo en la Ley de Extranjería.